
学党章党规、学系列讲话，做合格党员

市地税局加强“两学一做”学习教育

本报讯（记者崔阳）日前，为加
强“两学一做”学习教育，市地税局召
开党组中心组学习（扩大）会议，学习
《党委会工作方法》和《中国共产党党
组工作条例》，并组织观看了百家讲坛
邵维正主讲的《党史故事
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讲之五四
运动唤醒民众》。

大家在学习中一致认为，《党委会
工作方法》 深刻总结了党委会工作的
一般规律，是一篇加强党委

(

党组
)

领导
班子建设、 提升党的领导水平和执政
水平的光辉文献， 至今仍具有重大现
实意义。 全市地税系统各级党组织要
认真学习领会，把握党委

(

党组
)

工作规

律，提高领导能力和水平。要以学习掌
握科学工作方法和领导艺术、 学习掌
握其中蕴含的政治纪律和政治规矩为
重点，深刻把握《党委会工作方法》的
基本思想， 吃透其中体现的贯彻民主
集中制、从群众中来到群众中去、理论
联系实际相结合、统筹兼顾“弹钢琴”、

求真务实等思想精髓，汲取思想营养。

与会人员纷纷表示，要把重温《党

委会工作方法》， 同学习贯彻十八大，

十八届三中、四中、五中全会精神和习
近平总书记系列重要讲话精神结合起
来，同贯彻落实省委、市委和省市局有
关重大决策部署结合起来， 全面落实
“营改增”等工作，坚持问题导向，着力
查找和解决工作中与新形势新任务新
要求不相适应的突出问题， 圆满完成
各项工作任务。

有感而发

□

王莉
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本报讯（杨德峰）今年以来，河区
把民生资金和项目作为审计工作的重
点，采取多项措施，推进审计监督全覆
盖， 切实保证民生项目惠及广大人民
群众。

问审于民， 将群众诉求纳入审计范
围。 该区审计部门不断充实完善年度审
计工作计划，制定审计工作实施方案。牢
固树立宗旨意识，始终把“推进法治、维
护民生、推动改革、促进发展”作为审计
工作的出发点和落脚点， 及时揭露查处
违法违规问题，维护群众利益，确保重点
资金、重点项目真正发挥作用。

关注民生项目审计， 把保障和改善
民生作为审计重点。 凡是涉及民生的政
策、资金和工程项目，该区都纳入监督范
围，建立健全定期必审和跟踪审计制度，

不留监督空白点， 确保党和政府的惠民
富民政策不折不扣落到实处。 在审计工
作中， 积极关注涉及群众切身利益的热
点、难点问题，重点加强对“三农”、社保、

教育、医疗、扶贫等工程项目和资金的审
计， 揭露和查处严重损害群众利益的问
题，对存在的普遍性、苗头性和倾向性问
题，深入调查问题产生的原因，提出整改
意见和建议。

强化创新， 促进项目建设效益全面
提升。 该区审计部门充分利用原有审计
成果，结合预算执行审计，关注“三农”项
目投入年度增幅是否按政策规定符合法
定要求，资金预算是否科学合理，分配拨
付是否及时足额；结合政府投资审计，关
注涉农工程项目招投标、造价、质量等情
况是否真实、合法，促进项目规范管理；

结合经济责任审计， 重点关注各项强农
惠农政策是否贯彻落实到位， 农民群众
是否真正享受惠农政策；结合审计调查，

关注项目建设实情，看有无变更计划，改
变项目用途，促进加强项目后期管护，确保农村基础设施建设
项目长久、持续、有效发挥作用。

注重建设效果，严格审计结果公告。该区审计部门对比分
析项目实施前后农民收入变化和农村社会事业改善情况，客
观评价项目实施过程中及建成运行后所取得的经济效益、

社会效果以及潜在的效应作用。加大民生项目审计公开力
度，完善审计结果公告和审计信息发布制度，对审计查出
的问题分清责任、落实整改主体、提出整改期限、公告整改
结果。

扶贫重在精准贵在细心

目前我市脱贫攻坚工作已
进入攻坚克难的关键阶段，不
能有丝毫马虎，一定要按照“六
个精准”的要求，把脱贫工作做
扎实。 党员干部应自觉强化责
任担当， 以滚石上山的精神和
毅力， 坚决打赢脱贫攻坚这场
硬仗。

精准扶贫重在精准、贵在细
心，内容和程序包括精确识别、

精确帮扶、精确管理，每一个环
节和内容都要做到“细心而
为”、不能马虎大意，否则就会
降低精准扶贫的成效， 换句话
说，精准扶贫不能“大水漫灌”，

而是要“精确滴灌”，这样才能
做到针对性强、效果好。因此，

必须在工作中坚持细心原则，

只有这样才能完成精准扶贫的
目标任务。

精准扶贫是一项系统工程，

涉及方方面面。开展精准扶贫，

既要结合贫困地区的经济社会
发展水平， 又要深入分析致贫

原因， 还要积极探索脱贫致富
的思路办法等。 要开展精准扶
贫就应该坚决摒弃浮躁心理，

始终把“耐心”二字放在心头，

认真贯彻精准扶贫工作原则，

进而从“根”上帮助贫困群众脱
贫致富。

精准扶贫与贫困群众的切
身利益密切相关，是打赢新一轮
扶贫开发攻坚战的“重头戏”。做
好精准扶贫工作责任重大、意义
深远、影响广泛，必须强化责任
心，无论是制订工作计划，还是
确定责任单位，无论是落实帮扶
措施，还是完善贫困户信息管理
系统， 都需有一份敢于担当、勇
于负责的责任心，因为精准扶贫
关系到整个扶贫开发工作的全
局，如果缺乏责任心，各项具体
工作就难以按时按计划有效落
实，实现精准扶贫的目标可能就
会打“折扣”。

6

月
14

日，九三学社环境资源支社积极开展“改善环境质量推动绿色发
展”宣传教育，在街头布置展板，普及环保知识。

本报记者黄颖摄

创建全国文明城市

息县水文站职工

勇救落水群众

本报讯（艾昊）近日，息县水文站职工勇
救落水群众，在当地传为佳话。

6

月
11

日早上
7

时， 在淮河息县水文站断
面上，该站职工吴华、徐斌和往常一样正在
进行流量测量。

7

时
20

分左右， 从断面上游
100

米处桥上突然听到一声重物落水的巨
响，紧跟着就有人大喊：“救人啊！有人掉河
里了。”吴华、徐斌远远望去，发现就在前面
桥墩边，有两个人在水面上挣扎，一辆三轮车
正徐徐下沉。

当前正值汛期， 淮河中上游又刚刚下了
场大雨，河水上涨，水流湍急，落水人随时有
可能被大水冲走。吴华、徐斌顾不得多想，加
足马力开船向落水人驶去。 他们边驾驶测量
船边商量：“我们一人拉一个， 别耽误了时
间。”测量船很快就驶到落水人身边。他们分
头行动，一人控制船，一人迅速把手伸向挣扎
的落水人，第一个落水人很快被救了上来，两
人又齐心协力把第二个落水人拉上船。 随着
两个落水人都成功获救， 周围群众中爆发出
热烈的掌声和欢呼声。

事后了解，落水人是祖孙二人，爷爷六十
多岁， 孙女十几岁， 是息县八里岔乡莲花村
人，他们从家里去县城赶集，路过大桥不慎落
水。由于获救及时，两人身体只是皮肤擦伤，

并无大碍。
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我市颁发首本不动产权证书

本报讯（记者曹海燕杨柳）

6

月
13

日， 我市不动产统一登记
暨高标准基本农田建设工作推
进会在息县召开。市政府副市长
张富治出席会议并讲话。

会上颁发了全市首本不动
产权证书，这标志着不动产登记
制度在我市开始全面落实。

张富治在讲话中指出，去年
9

月份以来， 经过大家的共同努
力，不动产统一登记各项工作稳
步推进， 取得了阶段性成果。市
本级和各县均按时完成了职责
整合和机构组建任务，明确了人
员编制，成立了不动产登记局和
不动产登记中心。

对下一步工作， 张富治要
求，进一步明确目标任务，明确
时间节点，明确工作要求，抓紧
推进， 确保我市不动产登记工
作按照既定时间节点顺利实

施。进一步做好工作衔接。各级
国土资源部门要加强与其他部
门的沟通协调， 共同制定详细
的工作衔接方案，指定专人，明
确时限，有序推进。设置好登记
服务窗口，实现不动产登记“一
个窗口办理”“一站式”服务。建
设好信息平台， 力争早日实现
不动产审批、 交易和登记信息
实时共享。

就高标准基本农田建设工
作，张富治要求，加快项目建设
进度；把好设计关、监督关、验
收关、管护关，强化提升工程
质量； 及时拨付项目资金，加
大督促和检查力度，规范高效
使用资金；落实好农民的知情
权、参与权、监督权和受益权，

切实维护农民权益，使高标准
基本农田建设工作取得突破
性进展。

我市选派金融系统干部

挂职锻炼

本报讯（记者孙浩然）

6

月
13

日，我市选派金融系统干部到
县区、管理区、开发区挂职锻炼
行前动员会召开。 市委常委、组
织部部长李湘豫，市政府副市长
张武捷出席会议。

会上，李湘豫深刻阐述了选
派金融系统干部到县区、 管理
区、开发区挂职锻炼工作的重要
意义， 并对挂职人员提出了要
求。他说，选派金融机构优秀人
才到县区、管理区、开发区挂职
锻炼，是市委、市政府立足我市
经济社会发展实际，为加快提升
金融业发展水平、促进全市经济
持续健康发展所采取的一项重
要措施。

李湘豫强调，各相关部门要
高度重视优秀金融人才挂职锻
炼工作， 充分发挥金融人才作
用，注重金融工作与项目及产业
等工作的结合，帮助挂职干部尽
快进入角色，积极参与并融入县
区工作， 让他们发挥自身特长，

培养强有力的金融队伍，使他们
全身心投入工作，深化政府和金
融机构之间的合作，提升我市金
融工作的创新能力，构建良好的
金融生态环境，在推进区域性金
融中心建设提质升级等方面开
创新局面。

张武捷就我市选派金融系
统干部到县区、管理区、开发区
挂职锻炼工作也提出了要求。

蔬菜大棚托起“致富梦”

6

月初，当记者来到息县孙庙乡
范楼村时， 这里正是一派热火朝天
的丰收景象， 村民正在一望无际的
金色麦浪里抢天夺时、加紧收割。而
另一边，丰收的喜悦仍在延续，村民
梁玉清的日光温室大棚里夏季时令
蔬菜已硕果满枝。 忙碌着的梁玉清
满心欢喜：“今年半年的收成抵得上
去年一年了！”

范楼村是省级贫困村， 村里基
础设施落后、 脏乱差严重， 一到雨
天，村里道路坑坑洼洼，泥泞不堪。

60

多岁的梁玉清曾是村里有名的贫

困户。这一切的改变，还得从两位驻
村第一书记的到来说起。

“我们村是省总工会和市纪委
的帮扶村， 两位驻村第一书记李延
举和曾玉杰是真心实意为村里发展
操心。这不，帮我们村建了

6

公里的
便民路， 下水道建好后村里环境大
变样！”村支书范军云领着记者边看
边说。

路修通了， 农业基础设施的改
善迫在眉睫。 村两委又通过争取项
目为村里新增了

7

台变压器、架设了
50

余根电线杆、打机井
28

眼、新建一
座拦水坝两座电灌站。

“范楼村现在的农业生产条件，

今非昔比， 也具备了发展高效农业
的条件。”经过深入调研，李延举道
出了自己的想法，“农业种植结构调
整是转变农业发展方式的有效途
径，蔬菜大棚见效快、产量高、效益
好，就从蔬菜大棚做起吧！”

然而，受传统农耕思维影响的
村民对此却并不买账， 响应村两
委号召者寥寥无几。 为了让村民
尽快转变思维方式， 李延举带领
50

多位村民到中牟县官渡镇田庄
村学习参观当地的大棚技术，开
阔眼界。 当看到一个个大棚经济
效益可观， 村民足不出户就能在
家门口挣钱时， 大家的热情瞬间
被点燃了：“李书记你放心， 回去
我们也要种大棚， 到时候也让别
人来参观我们！”

观念的转变并非一朝一夕，村
民的这股热情却很快被现实浇灭，

村里投资
25

万元为村民建立的
5

个

温室大棚无人“认领”。“投资那么
多要是赔了咋办？”“祖祖辈辈都是
种田为生，这个靠谱吗？”……一片
质疑声中，梁玉清成了村里第一个
“吃螃蟹的人”，

60

出头的他穷怕
了，决定试一试，“村两委给我们提
供了这么好的条件，我看这个事能
成！”

人勤地不误，编织致富梦。梁玉
清劲头十足，几乎天天扑在大棚里。

作为村里的第一批示范点， 村两委
也积极给予帮助，从购苗、种苗到采
摘， 从中牟请来的技术员手把手地
传授经验。

梁玉清成功了！ 捂了一冬的生
机在大棚香椿树苗的枝丫间窜了出
来，

7

分多地的香椿喜获丰收。

“曾书记大年初五在市内菜市
场和超市一家家地帮我联系买
家，没有她，我的香椿不会卖得这
么快。” 梁玉清话语间难掩激动，

在与西亚超市实行农超对接后，

他的香椿很快销售一空，“年前年
后的这四个月里， 我的香椿一共
卖了

6

万元，这是以前想都不敢想
的啊！”

梁玉清的成功有目共睹， 作为
村里的第一批示范点， 他无疑开了
个好头。“一亩多地的大棚， 种了香
椿还可以种反季节蔬菜， 效益好着
呢。今年我还要跟着村里继续干！”

说得好不如做得好， 梁玉清激
发了村里更多人的干事热情， 目前
已有

12

户村民主动报名要求发展高
效农业。

“从不愿种到现在抢着种，只有
让村民看到实际利益他们才会主动
接受，今年我们计划再建

20

个大棚，

村两委还将继续不遗余力地给他们
提供帮助， 希望蔬菜大棚能托起范
楼村的‘致富梦’！”看着眼前在建的
大棚，李延举信心满满。

□

本报记者时秀敏杨柳黄宁

市人大常委会调研

深化财政转移支付制度改革工作

本报讯（记者关心亮）近日，

市人大常委会副主任董进才带
领市人大常委会有关部门负责
同志， 就我市深化财政转移支
付制度改革工作开展了专题
调研。

在听取市直有关部门汇报
并进行座谈后， 董进才一行先
后深入潢川县、淮滨县、平桥区
和河区等地实地查看， 并分
别召开座谈会， 听取县区政府
及相关部门工作情况汇报，了
解我市和各县区财政转移支付
工作现状、 转移支付资金的管
理使用情况以及存在的问题，

征求对深化财政转移支付制度
改革的意见建议。

董进才指出，这次专题调研
是受省人大常委会委托进行的，

目的是调查了解我市对深化财
政转移支付制度改革的意见建
议，为中央、省深化财政转移支

付制度改革提供参考。 财政转
移支付制度作为一种财政平衡
制度，对于均衡地区间财力、实
现区域间社会事业协调发展、

推进基本公共服务均等化发挥
了积极作用。 我市作为革命老
区和农业大市， 是财政转移支
付制度的受益地区， 上级对我
市的财政转移支付已经成为我
市财政预算的重要组成部分，

对促进我市经济和社会事业发
展发挥了重要作用。 各有关单
位要高度重视深化财政转移支
付制度改革工作， 就现行转移
支付制度安排和管理中的矛盾
及问题，提出建设性的、可操作
的意见建议。 调研组要认真梳
理、 归纳整理好这些意见、建
议，形成实事求是、内容全面、

数字详实的调研报告， 为中央、

省深化财政转移支付制度改革
提供有益参考。

▲

近日，河区金牛山街道办事处志愿者来到华森、飨堂、周
家山社区，开展送温暖活动，为社区孤寡老人、留守儿童送去了棕
子等慰问品，表达了浓浓的情意。 张双凤梁虹摄

近日，平桥区平桥街道办事处开展慰问辖区空巢老人活动。志
愿者们认真了解老人们的生活困难和实际需要，并送上慰问品，引导
辖区上下形成“爱老、敬老、助老”的良好社会氛围。 陈星摄

▲


